

NATURSCHUTZVEREIN BACHSERTAL

Protokoll der Generalversammlung 2020

Freitag, 20. November 2020 Gemeindesaal Bachs

19:30 Uhr

Generalversammlung des Naturschutzvereins Bachs

Traktanden:

1. Protokoll GV 2019
2. Jahresbericht 2019
3. Rechnungsabnahme 2019
4. Jahresprogramm 2020
5. Budget 2020
6. Wahlen
7. Anträge: Statuten-Ergänzung
8. Verschiedenes

Um 19.30 Uhr begrüßt Präsident Ambros Ehrensperger die anwesenden Mitglieder und Gäste des Naturschutzvereins Bachs. Er weißt auf das Covid-Schutzkonzept hin und dankt für dessen Einhaltung.

Speziell begrüßt wird der Ehrenpräsident Fritz Hirt, die Rechnungsrevisorin Barbara Schütz und von den zwanzig Neumitgliedern Elke und Roman Dähler, Anja und Matthias Scholz, Catia Martire und Aline Donato.

Entschuldigt haben sich: Die Ehrenmitglieder Chrigi Salathe und Werner Albrecht, die Revisorin Leonie Meier und die Mitglieder Marianne Zimmermann, Elke Koch, Urs Meier, Margrit & Felix Vögele.

Gedacht wird den seit der letzten GV 2019 Verstorbenen: Ehrenvizepräsident Walter Stucki-Spühler, 45 Jahre Vizepräsident (1960 bis 2005); Mathias Haab, Rosmarie Niemeier-Blumer und Cyprian Schnoz.

Anja Scholz stellt als Stimmenzählerin die Beschlussfähigkeit der Versammlung fest. Es werden 14 Stimmberchtigte gezählt.

Der Präsident verweist auf die Traktandenliste, die allen Mitgliedern bekannt ist, und da niemand eine Änderung vorschlägt, wird danach vorgegangen.

1. Protokoll

Das letzte, von Kathrin Hüppi verfasste Protokoll der GV 2019 war vor der Versammlung auf der Webseite einsehbar. Nachdem sich niemand dazu äussert, wird es per Applaus genehmigt und Kathrin Hüppi bestens verdankt.

2. Jahresbericht 2019

Der Jahresbericht 2019 ist auf der Homepage des NVB einzusehen. Ebenso sind Ausdrucke davon aufgelegt. Der Präsident Ambros Ehrensperger lässt, von schönen Fotos begleitet, das Jahr Revue passieren.

3. Rechnungsabnahme 2019

Sarah Eymard als Kassierin erläutert die aufgeblendeten Zahlen. Die Einnahmen betragen 2019 Fr. 9'881.50 und stehen Ausgaben von Fr. 10'386.45 gegenüber. Daraus resultiert ein Rückschlag von Fr. 504.95. Das Gesamtvermögen beläuft sich auf Fr. 24'929.02. Der Präsident erklärt, dass dieser Betrag nach viel aussehe, dass sich das aber relativiere, da die NVB-Broschüre vergriffen sei und wieder neu aufgelegt oder neu gestaltet werden muss. Andere Projekte stehen an, die auch Einiges kosten werden.

Die Rechnung wurde vom Vorstand verabschiedet, von den Revisorinnen geprüft und zur Annahme empfohlen. Die Versammlung nimmt die Rechnung 2019 per Handerheben einstimmig ab und erteilt dem Vorstand Décharge.

4. Jahresprogramm 2020

Von den geplanten zwölf Veranstaltungen konnten acht mit entsprechenden Covid - Sicherheitsmassnahmen durchgeführt werden.

5. Budget 2020

Das Budget 2020 rechnet mit einem Verlust von Fr. 1100. Es wird nicht abgestimmt, da das Jahr schon durchlebt ist. Durch den turbulenten Jahresverlauf werden weniger Ausgaben erwartet.

6. Wahlen

Kathrin Hüppi hat 8 Jahre im Vorstand mitgewirkt. Ihre Aufgaben waren Aktuarin und Organisation von Kursen- bspw. Thema Kleinstrukturen. Ausserdem arbeitete sie 18 Jahre lang mit in der Amphiibiengruppe. Sie initiierte Workshops mit Kindern zu Themen wie Igel, Nisthilfen, Walderlebnisse und Heckenbewohner. Sie zügelte im 2018 nach Matzingen und verabschiedet sich deshalb von der Arbeit im Vorstand. Für ihr Engagement danken wir herzlich und wünschen weiterhin spannende, wie auch erholsame Naturerlebnisse. Damit sie ab und an wieder den Weg in unsere Gegend findet, erhält sie ein Buch „Aargau rundum“, ein Einkaufsgutschein für den „Bachser Märt“ und ein Igelkunstwerk von Edwin Schmidheiny.

Es stellen sich nun 3 neue, potentielle Vorstandsmitglieder kurz vor. Es sind dies: Matthias Scholz, Catia Martire und Aline Donato (Aktuarin). Sie werden von der Versammlung einstimmig in den Vorstand gewählt und erhalten ebenfalls ein Igelgeschenk von Edwin Schmidheiny. Er ist Künstler, seit über 40 Jahren leider gehörlos. Er unterstützt den NVB mit seinen Kunstwerken, sprich Bilder und Skulpturen.

Vizepräsident Florian Weidmann kündigt die Wiederwahl des Präsidenten Ambros Ehrensperger an und schlägt vor, in Anbetracht des enormen Engagements, mit einem Händeklatschen zu wählen. Es wird einstimmig applaudiert.

7. Anträge

Der Antrag der Statuten-Ergänzung wurde schriftlich angekündigt. Die Erfahrungen mit der Corona-Virus-Krise zeigen uns, dass wir die Statuten ergänzen sollen, mit der Möglichkeit, Versammlungen ohne physische Anwesenheit der Mitglieder abhalten zu können.

Art. 13.2. Schriftliche oder elektronische Abstimmung

¹ Unter besonderen Umständen kann der Vorstand anstelle einer Generalversammlung mit physischer Anwesenheit der beteiligten Personen durchführen:

a) eine virtuelle Generalversammlung mit elektronischen Mitteln. Hierbei sind auf elektronischem Weg eine Diskussion und ein Abstimmungs- und Wahlverfahren zu gewährleisten. Die Diskussion kann auch vor der virtuellen Generalversammlung stattfinden - zum Beispiel per e-mail oder

b) eine Abstimmung oder Wahl auf schriftlichem oder elektronischem Weg - z.B. per e-mail.

² Dabei gelten die üblichen Termine sowie Stimm- und Wahlverfahren gemäss Art. 13,14,16, 26 und 27. Anhang bei Art. 27 (altes Datum und Unterschriften bleiben unverändert).

Diese Ergänzung wird einstimmig angenommen.

8. Verschiedenes

Roman Dähler erzählt, dass er in Ausbildung zum Drohnenpilot ist, um hilflose Rehkitze in Wiesen aufzuspüren und vor dem Mähwerk zu retten. Er möchte den NVB gerne auf dieses Angebot aufmerksam machen.

Der Präsident beschliesst die Generalversammlung um 20.31 Uhr, dankt den Anwesenden fürs Kommen und weist auf aufliegende Broschüren, Bio-Birnel zum Mitnehmen und bereitstehende Getränkeflaschen hin.